



Phlébologix et le grand défi !



Nous sommes au début des années 1970, dans une petite province francophone perdue au milieu d'un grand continent nord-américain. **Phlébologix**, médecin à l'esprit malin et à la ténacité légendaire, rencontre quelques cousins français qui vont l'initier à une nouvelle façon de traiter une maladie jusque-là à peu près « occultée » par ses pairs : la **maladie veineuse**.

Phlébologix (lire médecin qui décide de pratiquer la phlébologie au Québec) doit relever un très grand défi : il devient un pionnier dans une discipline qui n'est pas enseignée chez nous, malgré la forte prévalence de cette maladie. Et la **POTION MAGIQUE** n'est pas encore à point !

Au milieu des années 1980, l'échographie veineuse, oh ! outil de prédilection, va emmener Phlébologix encore plus loin. En effet, cet instrument va lui permettre de visualiser l'anatomie veineuse, de préciser son geste thérapeutique (injection de sclérosant, marquage préchirurgical, etc.), mais surtout de confirmer le résultat de façon objective : fibrose cicatricielle des segments veineux traités et éradication des veines pathologiques.

Dans le présent numéro, mes auteurs et moi souhaitons démythifier cette maladie répandue, incommode et même parfois invalidante en raison de ses complications. Nous espérons que l'avenir nous mènera vers l'accès, chez nous, à une meilleure connaissance de ce problème et des traitements qui lui sont associés et à l'ajout de cette discipline à la formation des étudiants en médecine.

D'ici là, la revue **Phlébologie-Annales Vasculaires** pourrait peut-être trouver sa place dans la bibliothèque de votre centre hospitalier ou de votre clinique médicale. Et le site **www.phlebologie.com**, véritable mine d'information sur la maladie veineuse, pourrait trouver le chemin de votre ordinateur.

Bienvenue au pays de Phlébologix !

Suzie Plourde

Omnipraticienne, Saint-Eustache

Agrément. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois, dans *Le Médecin du Québec*, vous trouverez à la fin de la section de formation médicale continue un post-test composé d'au plus dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions ou remplir le questionnaire en ligne et le retourner à la FMOQ. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage d'au moins **60 %**. (Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note.) N'entourez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.